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□記事：第３回勉強会開催報告 

Ｈ２４年７月 

日 時：平成２４年６月１０日（日） １３：３０～１６：３０ 

 場 所：川口市芝公民館１階ホール  

出席者：勉強会委員１５名 

進 
 

行 
 

概 
 

要 

○全体活動計画と平成２４年度以降の進め方 

○各班に分かれ、まち歩き 

○まち歩きの目的について 

○まち歩きの順路について 

○まとめ方について 

■まち歩きの風景 ■検討風景 

第３回勉強会は「これまでのおさらいと今後の予定」について確認し、その後「まち歩き」

を行いました。 

＜これまでのおさらいと今後の予定＞ 

 勉強会は、本年度も引き続き開催し、地域住民と行政の協働で、まちづくりについて検討

していくこととしました。 

＜まち歩き＞ 

今までの勉強会で出された、まちの課題を実際に確認すると共に、新たなまちの課題を発見

するきっかけとするため、まち歩きを行いました。 



 
 全体活動計画を基にこれまでのおさらいをしました。また、昨年度の第２回勉強会

からの変更点を中心に、今後の予定を確認しました。主な変更点は、勉強会の    

開催回数を増やしたことや、全体意見交換会・アンケートを追加した点です。 

 
 
 ●平成２２年度の経過（第１段階） 

計８回の勉強会を開催し、まちづくり提案書をとりまとめました。 

 ●平成２３年度の経過（第２段階） 

生活している中で感じる不便なこと、直したいことや短期で取り組める身近な問題を 

検討、提案しました。 

※都市計画道路蕨芝線・芝神根線沿道区域については協議会を発足して、検討しています。 

●平成２４年度の予定（第３段階） 

まちづくりの方向性、取り組むべき整備の水準を検討し、まちのルールを考えます。 

 ●平成２５年度の予定（第４段階） 

  まちづくりプランを作成し、整備のあり方・整備の進め方を検討します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 

（３ページ「芝第２・第５地区まちづくり勉強会 来年度以降の活動方針プログラム（案）」参照） 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

これまでのおさらい（全体活動計画） 

２ 

 ●平成２４年度の進め方 

まちのルールのプランを作成するため、 

計４回の勉強会を開催します。 

●平成２５年度の進め方 

平成２４年度に検討したまちのルールの 

プランを全体意見交換会で地区住民にご報告 

します。その後、アンケートを実施し、 

勉強会でプランを修正していただき、これを 

繰り返してまちづくり計画（素案）を取り 

まとめます。 

今後の予定（平成２４年度以降の進め方） 

勉強会 
全体意見 
交換会 

アンケート 

作成・修正 公 表 意見をもらう 

意見内容を反映 

市 へ 提 案 

（芝第 2・第５地区の皆さん）

まちづくり計画（素案）の検討 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◎前回からの変更点 

まちのルールのプラン作成などを充実させるため、スケジュールを次のように変更しました。

・勉強会：開催回数を２回増やし、計１０回開催することとしました。 

・全体意見交換会：開催回数を１回増やし、計２回開催することとしました。 

・アンケート：実施回数を１回増やし、計２回実施することとしました。 

※各回の内容や回数については会議の進み具合によって変わることがあります。 

３ 



 
 
 
まち歩きの目的は、次のとおりです。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
まち歩きの成果を次の表に示す手順で取りまとめました。大きく２つの作業を 

行い、「短期」で解決できそうな課題の場所と解決策を取りまとめました。 

１ まち歩きで課題を確認しました 

 ●ＡからＥの５班に分かれ、それぞれ 

異なるルートを周りました。 

 ●各班のルートは約１ｋｍで、４０分 

程度で周りました。 

 ●まちを歩いて写真撮影、幅員の確認、 

チェックシートへのメモを行いまし 

た。 

２ 課題の優先順位を話し合いました 

 ●現地を確認後、課題を「どれぐらい 

で解決できそうか」について、話し 

合いました。 

●最後に、各人で「短期」「中期」   

「長期」の３つに、投票形式で分類 

しました。 

（次ページより各班の結果をまとめました 

ので、ご参照ください）

まち歩きの目的 

まち歩きの手順 

・今までの勉強会で検討した課題を現地で確認する。 

・現地を実際に確認することで、新たな課題を見つける。 

・まちづくりプランで示された道路等の計画(第１段階)を確認する。 

■ 課題の確認と優先順位の話し合い 

４ 

今までの勉強会で検討した課題 

まち歩きで課題を確認 

課
題
の
優
先
順
位

①通り抜け出来る道がない 
②危険な道路 
 (道が狭い・見通しが悪い・信号の見間違い等) 
③夜は暗くて怖い 
④水路に蚊が発生する 
⑤セットバックされていない 
⑥電柱や標識が邪魔 
⑦緑が少ない 
⑧公園は、子供が少ないので使わない 



 

 

 

 

Ａ班の発表 

発表時の意見（概要） 

●まち歩きをすることで課題を実感しました。また、新しい発見もありました。課題を地域住民で共有してより良いまちを作っていきたいです。（全体） 

●標識は、すぐに直せるのではないかと思います。（⑦の課題） 

●見通しが悪い交差点で、ミラーがないので危険だと思います。（⑧の課題） 

●せっかく遊歩道ができたのに草が生い茂っているなど、管理されておらずもったいないと思います。掃除してくださる方もいますが、利用する側も 

管理する側も、気持ち良く利用できるよう心がけた方が良いと思います。（⑨の課題） 

５
 

② ⑨ ①

④ ③

⑤ ⑥ 

⑧ ⑦

ア ウ 

カ オ

課題写真（2012.6.10 撮影） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ班の発表 

発表時の意見（概要） 

●地区内の道路や水路が狭く、驚きました。まち歩きをすることで、こうした課題にはじめて気づきました。（全体） 

●全ての課題を解決しようと思うと難しいと思うので、課題を整理して重要な場所を絞り、一本だけでも道路をつくってみてはどうかと思います。

（全体） 

●行き止まり道路が多く、迂回が必要な場所が多いです。（④の課題） 

６
 

①
課題写真（2012.6.10 撮影） 

② 

③ ④ 

⑤ ⑥ 

⑦ ⑧ 

⑨ ⑩ 

⑪ ウ 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｃ班の発表 

発表時の意見（概要） 

●地区に長く住んでいる方から、災害に対してどのような対策をとってきたかなど、地区の歴史的な背景を伺い、事業に役立てることが必要 

だと思います。 

●今まで、水害に対して様々な対策を講じてきましたが、対策に統一性が無いように思います。（⑤⑥⑧の課題） 

●かつて、長徳寺へ向かう寺前の通りは歴史があり、住民に親しみがありました。しかし、土地区画整理事業を計画したり、新しい道路や 

小学校ができていつのまにかなくなってしまったので、ぜひ整備していただきたいです。（Ｃのプラン） 

７
 

① ②

④③

⑤ ⑥

⑧⑦

⑨ ⑩

ア⑪

課題写真（2012.6.10 撮影） 



 

 

 

発表時の意見（概要） 

●小学校側だけでなく、北側も暗いです。街灯が必要だと思います。（①の課題）

●防犯への要望が、地元町会からも出ています。（②の課題） 

●道が無いので、建築確認を取ることができない家もあります。（⑤の課題） Ｄ班の発表 

８
 

⑧

① ②

③ ④

⑥ ⑦

⑨

⑨ ⑤

課題写真（2012.6.10 撮影） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

Ｅ班の発表 

課題写真 
（2012.6.10撮影）
① 

⑤ 

⑥ 

⑦ 

⑨ 

⑩

⑪ 

② イ

発表時の意見（概要） 

●歩行者は隣の暗渠を通るので、思った以上に危険ではないかと思います。 

（①の課題） 

●電柱が出っ張っているので、車で通るのが困難な状態です。（⑥の課題） 

●羽盡神社内に町会会館があるので、宮根町会で利用する機会が多いです。 

（⑨の課題） 

●柵があるので、危険な状態です。（⑪の課題） 



 

 
   

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１０ 

表 課題の整理と解決策 

◎短期で解決できそうな課題   ：早期の解決が見込まれる課題として市に提案します。

◎中期、長期で解決できそうな課題：次回以降の勉強会で、まちづくりのルールと共に 

検討を進めます。 

項目
短

期

中

期

長

期

交差点・
曲がり角

5 3 4 3
・交差点に隅切りを設ける。（Ｅ班⑪、Ｃ班⑨）

・歩道部分の色分けをする。（Ｂ班⑨）

歩道 3 1 3 1
・歩道の舗装を色分けする。（Ｂ班エ）

・道路の中央線を廃止する。（Ｃ班⑪）

幅員 9 4 7 10

・車を一方通行にする。（Ｃ班①）

・セットバックを了承している家に対して、市がなんらかの対応をする。

（Ｄ班⑥）

・これから新築する家にセットバックを指導する。（Ｄ班⑥）

袋小路 3 0 0 4 （解決策の提案なし）

クランク 1 0 0 2 （解決策の提案なし）

ミラー 6 6 2 0

・カーブミラーを設置する。（Ｂ班ウ）

・カーブミラーを設置し、樹木を低くする。（Ｂ班③）

・カーブミラーを見やすい位置につける。（Ｃ班③）

・カーブミラーが多すぎるので減らす。（Ｅ班イ）

・カーブミラーの角度を修正する。（Ｅ班イ）

街灯 6 12 0 2
・街灯を設置する。（Ｃ班②、Ｃ班ア、Ｄ班①、Ｅ班⑨）

・低い位置に街灯を設置し、足元を照らす。（Ｂ班②）

・街灯を道側に向ける。（Ｅ班⑨）

マンホール 1 0 0 0 （解決策の提案なし）

電柱 5 2 6 2
・電柱を移動させる。（Ｄ班④、Ｅ班⑥）

・住宅が既にセットバックしているので、端まで電柱を移動させる。（Ｃ班⑦）

標識 7 8 0 0
・「止まれ」の標識を目立つ位置に立てる。（Ｂ班①）

・「速度規制(左)」「徐行(右)」の標識を大きくし、

　低い位置に設けて見やすくする。（Ａ班⑦）

舗装 2 1 2 1 （解決策の提案なし）

信号・
横断歩道

1 1 1 0
・押しボタン式の信号を設置する。（Ｅ班⑤）

・植樹で子供が隠れて危険なので、低くする。（Ｅ班⑤）

塀 1 0 1 0 （解決策の提案なし）

水がたまる・
あふれる

6 3 5 7

・雨が降っても路面が滑らないよう、工夫する。（Ａ班ク）

・暗渠水路を埋める、舗装する。（Ａ班②、Ｃ班⑧）

・排水路を整備する。（Ｃ班⑤、Ｄ班⑧）

・市の担当部局と相談する。（Ｄ班⑧）

蚊の発生 2 0 2 2
・水路にフタをつけ、地表を遊歩道にする。（Ｂ班⑥）

・排水路を整備する。（Ｃ班⑥）

悪臭 2 4 0 0 ・水路にフタをつける。（Ｅ班ア）

散策路の
管理不備

2 1 0 0
・植栽の管理が悪いので川口市に連絡する。（Ｂ班ア）

・放置自転車やゴミがあるのでパトロールする。（Ｂ班ア）

未活用 1 0 0 0 （解決策の提案なし）

公園 4 3 3 4
・公園に花壇をつくる。（Ｂ班⑤）

・公園を部分的に緑化する。（Ｄ班⑨）

・防災のため、一次避難用の公園を整備する。（Ｄ班⑦）

緑が少ない 1 0 0 2 （解決策の提案なし）

防犯 1 1 0 0 ・自転車のかごにフタをするなど、自己防衛するように啓蒙する。（Ｄ班②）

69 50 36 40合計

課題

地

区

住

民

か

ら

出

さ

れ

た

課

題
（

６

９

課

題
）

道

路
（

５

０

課

題
）

道

路

設

置

物
（

２

９

課

題
）

道

路

の

構

造

（

２

１

課

題
）

その他

緑

・

公

園

（

８

課

題
）

水

路

（

１

０

課

題
）

分類
　　解決策　抜粋

課

題

数

どのぐらいで解決できるか

（地区住民意見の票数）
赤　　　「短期」で実施できそうな解決策
緑　　　「中期」で実施できそうな解決策
青　  　「長期」で実施できそうな解決策
灰色 　「未回答」

各課題を３つに分類していただきました。今後は、次のように解決を検討する予定です。 



 
 
 

１１ 

※写真①～⑨は１２ページをご覧ください。 

分類 項目

Ａ班① ・カーブミラーがあまり機能していない。

Ａ班オ ・カーブミラーが片方にしかなく、片側しか見えない。

Ｂ班③ ・カーブミラーを設置し、植樹を低くする。

Ｂ班ウ ・カーブミラーを設置する。 （写真④）

Ｃ班③ ・カーブミラーを見やすい位置につける。 （写真⑥）

Ｅ班イ
・カーブミラーが多すぎるので減らす。
・カーブミラーの角度を修正する。

（写真⑨）

Ｂ班② ・低い位置に街灯を設置し、足元を照らす。

Ｃ班② （写真⑤）

Ｃ班ア

Ｄ班① （写真⑦）

Ｅ班⑨
・街灯を設置する。
・既存の街灯を道側に向ける。

Ｅ班⑦ ・街灯が設置され、解決した。

Ａ班⑥ ・交差点の優先順位が分かりづらい。 （写真①）

Ａ班⑦
・「速度規制(左)」「徐行(右)」の標識を大きくし、　低い位置に設けて
　見やすくする。

Ａ班ア ・散策路が途切れる部分に、「止まれ」の標識がない。

Ａ班イ ・横断歩道有の表示が分かりづらい。

Ａ班カ ・曲がり角の見通しが悪く、「止まれ」の標識がない。

Ａ班キ ・「止まれ」の標識がない。

Ｂ班① ・「止まれ」の標識を目立つ位置に立てる。 （写真③）

信号・横断歩道 1 Ｅ班⑤
・押しボタン式の信号を設置する。
・植樹で子供が隠れて危険なので、低くする。

（写真⑧）

Ｅ班②

Ｅ班ア

Ａ班⑨ ・草が生い茂っているなど、管理が悪い。 （写真②）

Ｂ班ア
・植栽の管理が悪いので川口市に連絡する。
・放置自転車やゴミがあるのでパトロールする。

その他 防犯 1 Ｄ班② ・自転車のかごにフタをするなど、自己防衛するように呼びかける。

25

・街灯を設置する。

・水路にフタをつける。

「短期」で解決できそうな課題　意見・解決策のまとめ

緑・公園
散策路の
管理不備

2

道

路

水路 悪臭

街灯 6

ミラー 6

課題の位置

（Ｐ.10　図面参照）

課

題

数

課題

合計

標識 7

2



 

Ａ班

写真①：道路の優先順位が分かりづらい 

Ａ班

写真②：草が生い茂っているなど、
散策路の管理が悪い 

写真③：散策路が途切れ、「止まれ」の
標識が目立たないため危険 

Ｂ班

Ｃ班

写真⑤：夜は暗くて怖い 

Ｂ班

写真④：交差点の見通しが悪く危険 

Ｄ班

写真⑦：小学校側が、夜は暗くて怖い 

Ｃ班

写真⑥：見通しの悪い危険な交差点 

Ｅ班

写真⑧：信号がない 

Ｅ班

写真⑨：カーブミラー（３つ） 

お問い合わせ 
発 行：芝第２・第５地区まちづくり勉強会 

事務局：川口市都市整備部区画整理課 

住 所：〒334-8511 川口市三ツ和１―１４―３ 

ＴＥＬ：048-258-1110（代表） 

Ｅメール：130.05000＠city.kawaguchi.lg.jp 

ホームページ：川口市役所ホームページのトップページから 

［街づくり・都市計画］→［区画整理］→［芝地区みんなのまちづくりについて］ にてご覧いただけます。
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